

OURENSE



Sandra González, Marga Pérez, Victoria Morenza, Xosé Valcárcel y Santiago Rojo, en la presentación.

MIGUEL ÁNGEL

Barbadás quiere que los niños jueguen en la calle

El Concello acoge una iniciativa que reimagina el espacio público

ENRIQUE MARTÍNEZ. OURENSE
local@laregion.net

El CEIP Filomena Dato de Barbadás acogió ayer la presentación del proyecto itinerante "A vila do mañá", una actividad lúdica que se desarrollará durante cinco días, del próximo lunes 26 al viernes 30, en el entorno del centro educativo. El objetivo es que los niños conviertan este espacio en un lugar más habitable, más humano, mediante el juego.

Esta propuesta, ideada por la arquitecta ourensana Sandra González, nació en 2015 y ya ha pasado por decenas de concellos de toda Galicia. Incluso ha dado la vuelta al mundo, al llegar al municipio brasileño de São Paulo. Su objetivo final es dar voz a los más pequeños, fomentar su espíritu crítico y enseñarles a mirar hacia el lugar en el que habitan, como responsables que son de las ciudades del mañana.

LA ARQUITECTA OURENSANA SANDRA GONZÁLEZ ES LA IMPULSORA DEL PROYECTO ITINERANTE "A VILA DO MAÑÁ"

La arquitecta explica que "los niños tienen derecho a ser protagonistas de su entorno", y reivindica otro modelo de ciudad. "Con la pandemia, hemos descubierto que nuestras ciudades no funcionan, además de las deficiencias de nuestras propias casas", defiende.

González cita al pensador italiano Francesco Tonucci, para quien "la ciudad se convirtió en algo sucio, gris, monstruoso". Y, como se explica en la web oficial del proyecto, "hoy en día, a conexión natural entre los niños y su hábitat, a la ciudad o a la villa en la que viven, está diluida e apenas existe. Atopamos

niños en sus casas, viendo a la tele, con sus videojuegos, jugando en sus urbanizaciones valadas e vixiadas, trasladándose en coche e descubriendo a la ciudad desde su xaneliña. A la ciudad le falta un medio hostil para ellos. Perdieron su libertad, que se ve limitada a ciertos recintos considerados como seguros". Por lo tanto, la arquitecta anima a "redescubrir o espazo dende a máxima liberdade do xogo".

La rúa do Ensino de Barbadás, donde se ubica el colegio, una guardería y otros equipamientos públicos "que no se pensaron para las personas", asegura González, se convertirá en un centro de experimentación, entendiendo el espacio urbano como "unha ferramenta educadora, non neutra, á que nos aproximamos desde o xogo". Así lo considera el proyecto "A vila do mañá", que analiza el conflicto entre el desarrollo urbano y el de los más pequeños. ■

Breves

Amigos de Galicia promueve la inserción laboral en la vendimia

La Fundación Amigos de Galicia promueve un año más la inserción laboral de personas con dificultades para encontrar empleo, como es el caso de mujeres en riesgo de exclusión so-

cial y con menores a su cargo, mediante su programa de captación de trabajadores para la próxima campaña de vendimia. El plazo de recepción de currículums vitae a través de la página web de la entidad, que ya se ha abierto, estará habilitado durante todo lo del mes de agosto y lo que resta de julio. Las personas seleccionadas trabajarán en bodegas de la denominación Ribeiro que colaboran con la fundación e incluyen en su plantilla a usuarios de Ourense inscritos en su agencia de colocación. ■

Correos instalará una máquina autoservicio en la rúa do Progreso

Correos, que está instalando decenas de máquinas autoservicio para el depósito de paquetes por todo el territorio nacional, colocará una de ellas en su oficina principal de la rúa Progreso. Este sistema, que ya cuenta con 43 máquinas operativas, fue ideado para el depósito y envío rápido de paquetes. ■

Mirar por min é mirar por todos

Porque na estrada somos pezas fráxiles

Camiño polo lugar máis seguro

Emprego a senda ou a beirarrúa sempre que as haxa

Vou pola beiravía do lado esquerdo sen invadir os carrís

Escollo o lugar axeitado para cruzar

E poño a máxima atención

Fágome ver

Con roupa que facilite a visibilidade



XUNTA DE GALICIA

Xacobeo 21-22